



Simple racontars

DEUX amies se rencontrent, avant même de se bonjourer l'une dit à l'autre :

— Eh bien ! du nouveau ? ...

— Non, rien de nouveau.

— Vous ne savez pas ce qu'on dit ? ...

— Alors, vous n'êtes pas sortie ces jours derniers. Tout le monde en parle, on se demande ce qu'elle a décidé ...

— Mme X ?

— Tiens, vous le savez donc puisque vous savez de qui on parle ...

— Je ne sais pas au juste, on me l'a dit.

— "On me l'a dit" ! Ne savez-vous pas que "ON" est un menteur ? Ce personnage anonyme que tout le monde connaît et que personne ne rencontre est l'instrument de l'envie. "On" est un personnage fourbe, il se met au service de tous, ne recule devant aucun acte. "On" est un malfaiteur à qui l'on doit fermer la porte, sinon la paix désertera votre foyer.

"On" est un esprit subtil, très apte à découvrir le point faible et par suite à le mettre en relief. "On" fait de l'esprit au détriment de ceux qui l'entourent, il ne respecte rien. Les traits d'esprit ne sont guère appréciés que de ceux qui les lancent parce qu'ils sont rarement bons. Toujours, ils jettent un peu de ridicule sur ceux qu'ils visent, et si la riposte ne se fait pas à son heure, ceux qui ont eu à souffrir, garderont sans doute un souvenir mêlé d'amertume de la tirade d'esprit et surtout de son auteur. Cette boutade répétée par "On dit" prendra des proportions gigantesques qu'il sera difficile de réduire à leurs justes portées. L'esprit revient rarement de ses préventions.

Pour jouir de la paix, il faut rester chez soi et opposer une oreille sourde aux racontars que des gens obligeants ne cessent de faire circuler à droite et à gauche. N'oublions pas que ces

discours sont une source d'inimitiés et de discordes, ils jettent la brouille entre les amis et sapent dans sa base le meilleur Idéal. Rappelons-nous que les "grands parleurs ne connaissent pas les chemins de la paix".

Jeanne Le FRANC.

BOITE AUX LETTRES

SOLITAIRE.— Votre réclusion forcée est presque un bienfait puisque vous savez si bien accepter la volonté de Celui qui vous veut ainsi. La sainteté est un grand mot, me direz-vous, et une belle chose qui nous paraît inaccessible; cependant je crois que nous pouvons y tendre quand nous avons appris à faire non ce qui nous plaît davantage mais ce qui plaît à Dieu.

Le zèle de ces apôtres de la bonne cause ne m'est pas inconnu. Plus d'une fois déjà j'ai eu l'occasion de les voir à l'œuvre. Je suis heureuse de la bonne étoile qui vous a conduit vers eux.

Revenez souvent me voir, vos billets me sont toujours agréables. Votre confiance me touche vraiment et je regrette presque de vous savoir si éloignée, alors que nous pourrions passer de si bons moments ...

VIVIANE.— Si la Providence m'accorde ce que je demande, il est certain que je resterai encore longtemps parmi mes amies de FEMINA.

Pourquoi cette pensée de désespérance quand vous êtes à l'âge où il faut tout espérer ? ... Profitez de votre jeunesse pour faire de beaux rêves et même s'ils ne se réalisent pas, vous aurez toujours l'espoir en l'avenir ? ... Ne vous rappelez-vous pas les mots de cette mélodie : "Sans espérance, vaut mieux mourir ? Alors comme vous ne pensez pas à la mort, tournez vos regards vers l'espoir, ce phare lumineux qui doit éclairer toute existence.

Je rends à vos bébés leurs douces caresses et je vous donne de tout cœur ma meilleure amitié.

Jeanne Le FRANC.